

El papel del Trabajo Social Feminista ante la desigualdad de género: Una oportunidad para la redefinición

Patricia Fernández-Montaño, Beatriz Esteban-Ramiro

Los cambios sociales acaecidos en materia de género no han permitido alcanzar una igualdad real entre hombres y mujeres, constituyendo un hecho palpable la pervivencia de una situación de desventaja para éstas. Desde el Trabajo Social feminista se ha abordado la desigualdad de género desde diferentes ámbitos y perspectivas. Sin embargo, ¿se ha contribuido en el ejercicio de esta profesión al sostenimiento de los esquemas patriarcales y prejuicios sociales de género con la utilización de determinados modelos de intervención? ¿Se han utilizado metodologías de investigación que realmente tengan en cuenta la perspectiva de género?

El Trabajo Social como profesión se ha mantenido encorsetada en un sistema patriarcal cuyas instituciones fomentan la desigualdad entre mujeres y hombres, y cuyos profesionales e investigadores/as reproducen inintencionadamente los prejuicios y esquemas sexistas. El presente artículo plantea precisamente la necesidad de redefinición del Trabajo Social feminista como requisito indispensable para una transformación transversal de la profesión a nivel práctico y disciplinario en materia de género. Cuestionar las metodologías, conceptos, modelos de intervención e investigación que se utilizan en Trabajo Social debe formar parte de los desafíos feministas de esta profesión, que requiere una interiorización real y práctica de la ideología de género.